
Solidaires Finances Publiques

MOSELLE
Metz le 9 octobre 2023

Compte-rendu de la Formation Spécialisée (FS)
du 28 septembre 2023

En  préambule,  Solidaires  Finances  Publiques  Moselle  a  rappelé  les  nombreuses
difficultés auxquelles doivent faire face les collègues et qui pèsent sur leur moral et
leur quotidien :
– Intervention des forces de l’ordre à l’accueil de la rue des Clercs pour arrêter un
« contribuable » récalcitrant,
– Travaux de remplacement des fenêtres du SIP de Thionville en site occupé sans réel
redéploiement des collègues. Travail dans des conditions dégradées : poussière, froid,
bruit…
– « Dépôt de bilan » des services de la DDFiP 57, et notamment les SIP.

Pourquoi un tel turn-over dans les services ? Pas de réponse de la direction,
Suite donnée à la campagne GMBI ?  Le DDFiP pense que les contribuables qui
n’ont pas déclaré leur occupation et qui sont connus à l’IR ne seront pas imposés.
Nous l’espérons fortement  car  sinon les  collègues  devront  encore  faire  face  à  une
énième interminable campagne de réception,
Comment  allons-nous  gérer  la  future  prime  carburant  2024  annoncée  par  notre
Président ? On ne sait pas.
Comment allons-nous faire face à la mise en place de Taxe des Locaux Vacants ? On
ne sait pas non plus…

1) Avis motivés du Plan d’Action et de Prévention (PAP)

Pour la première fois  depuis la  mise en place de ce dispositif,  Solidaires Finances
Publiques  a  voté  contre  le  PAP.  Ce  document  est  censé  apporter  des  pistes
d’améliorations au travail des agents.
La DDFiP n’ayant plus la main sur les missions, sur les effectifs, sur l’organisation des
services  et  sur  le  flux  des  contribuables,  nous  ne  voyons  pas  en  quoi  ce  PAP va
changer quoi que ce soit au quotidien des agents.

2) Compte-rendu des visites de Metz et de Thionville suite au droit d’alerte

Solidaires  Finances  Publiques  reconnaît  que  ce  rapport  très  exhaustif,  reflétait
parfaitement la situation des deux sites au mois de juillet 2023. Malheureusement la
situation s’est encore dégradée depuis, à cause de différents facteurs :
– Les départs à la retraite, les promotions et les mutations de nombreux collègues non
remplacés,
– L’accumulation des tâches impossible à tenir (environ 10 000 e-contacts de retard au
27/09/2023 pour exemple).
Comme solution, la direction propose une étude ergonomique et un réaménagement
des locaux de la rue des Clercs. Pour rappel, cette étude est attendue depuis plus de 10
ans.



3) Rapport du groupe de travail du 13 septembre 2023

- Point budgétaire et propositions de projets

- Annotations des registres Santé et Sécurité au Travail

Majoritairement,  ces  annotations  concernent  encore  et  toujours  le  nettoyage  des
locaux. La DGFiP a fait le choix d’externaliser la mission du nettoyage. Mais cette
tâche  n’est  plus  faite  ou  mal  faite  dans  le  meilleur  des  cas…  Qui  en  subit  les
conséquences ? Encore et toujours les agents.
Nous avons rappelé que la faute n’incombe absolument pas aux personnels  de ces
sociétés. Ils sont rémunérés au « lance-pierre » et disposent de très peu d’heures pour
l’entretien de surfaces importantes.

Fiches de signalement

Suite à l’intervention de la Police Nationale dans les locaux de la rue des Clercs, le
DDFiP  a  qualifié  la  situation  comme  étant  « hors  norme ».  Il  souhaite  revoir  les
procédures qui  sont actuellement adaptées à des incidents mineurs. Il propose deux
choses :
– Un audit sur la sécurité des locaux (accueils et permanences) et des agents, ainsi
qu’un affichage des risques encourus en cas d’agression,
– Il  est  envisagé  de  fermer  les  accueils  au  public  si  de  tels  faits  venaient  à  se
reproduire.

4) Questions diverses

–     Eaux d’exhaure dans le bassin houiller  
La remontée des eaux d’exhaure dans le secteur de Forbach est maintenant visible,
puisqu’un lac est en train d’apparaître à l’ancienne carrière située entre Forbach et
Schoeneck. Selon une étude du Ministère de la Transition écologique, ces remontées
présentent un danger pour 16 000 constructions dans l’ancien bassin houiller.  Nous
avons  rappelé  que  l’Hôtel  des  Finances  de  Forbach  était  construit  sur  un  ancien
marécage et en dessous du niveau de la route. La direction va demander une étude au
SAFI (Service des Achats et des Finances du Ministère).

–     Bilan exercice incendie à Sarrebourg  
Nous avons demandé un bilan de l’exercice incendie de l’HDF de Sarrebourg. Selon
nos informations, toutes les alarmes ne se sont pas déclenchées. Un tel écueil, lors
d’un réel incendie, pourrait être fatal.

–     Accueil et permanences  
Au  vu  de  l’augmentation  des  points  d’accueil  de  proximité  et  du  fait  que  les
volontaires disponibles issus des services sont une denrée rare, les EDR auront tous
l’obligation d’assurer cette mission.

Vos représentants : Philippe OSTROGORSKI, Laurent ZOMMER, Laetitia
CHABOUREL, Alexis LOSIN, et Carole SCHOSGER

Interprète Langue des signes français Formations
Lampe de Bureau LED Achats de petits équipements                   940,00 € 

Ordinateur Aménagements de poste

 3 880,00 € 

 4 059,17 € 


